

Salzburg radelt zur Schule

Vom 20. März bis 17. Juni 2022

Informationen zur Aktion für Lehrer:innen und Direktor:innen, die Ihre Schüler:innen auf spielerische Art und Weise zum Radfahren motivieren möchten.



Warum sollen Schüler:innen mit dem Rad fahren?

- 60 Minuten Bewegung täglich werden empfohlen
- Radfahren fördert die Gesundheit und steigert die Konzentrationsfähigkeit
- Radfahren verbessert Kondition (Ausdauer, Kraft) und Koordination (Balance, Orientierung)
- Weniger Autoverkehr und weniger gefährliche Situationen vor der Schule (Vermeidung von Elterntaxis)

Die Vorteile von Salzburg radelt zur Schule:

Salzburg radelt zur Schule motiviert Kinder und Jugendliche auf spielerische Weise Rad zu fahren. Das gemeinsame Ziel stärkt die Klassengemeinschaft: Klassen mit mehr als 1.000 Kilometern nehmen an der Abschlussverlosung teil und gewinnen Geldpreise. Radkilometer können auf salzburg.radelt.at/schule oder mit der Österreich radelt-App gesammelt werden.

Mitmachen ist ganz einfach:

1. **Anmeldung der Schule als Veranstalter** unter salzburg.radelt.at/schule oder gleich [hier](#) registrieren. Wichtig: Teilnehmende Klassen und Klassenbezeichnung angeben.
2. **Kilometer erfassen:** Die Schüler:innen können ihre Kilometer online unter <http://www.salzburg.radelt.at> oder mit der Österreich radeltApp für iOS und Android eintragen. App im Google Play Store runterladen und los geht's! Auch die Kilometer, die in der Freizeit zurückgelegt werden, zählen.
3. **Stichtag für die Schlusseintragung:** 17. Juni 2022
4. **Preise:** Unter allen Schulklassen, die gemeinsam mindestens 1.000 km geradelt sind, werden Geldpreise für die Klassenkasse verlost (5 x € 100,-).

Hilfreiche Tipps und Tricks für teilnehmende Schulen und Klassen

1. Fahrradachos erleichtern das Kilometer sammeln
2. Starten Sie „Salzburg radelt zur Schule“ mit einer Auftaktaktion (Beispiele):
 - Fahrradtacho montieren
 - Gesundes Fahrradfrühstück für die Schulradler:innen
 - Gemeinsames Ziel mit Klasse definieren: z.B. „Wir radeln gemeinsam nach Australien“ (ca. 16.000 Km Luftlinie).
3. Um die Motivation während des Wettbewerbs zu steigern:
 - Informieren Sie die Schüler:innen regelmäßig (z.B. monatlich) über die Zwischenstände der Klassen (z.B. Aushang im Eingangsbereich der Schule, Schülerzeitung, Intranet usw.).
 - Verlosen Sie kleine Preise auch während des Wettbewerbs
4. Abschluss „Salzburg radelt zur Schule“
Tipp: Kleine Abschlussveranstaltung oder Kilometer-Schlussablesen als Dankeschön an alle aktiven Teilnehmer:innen der Schule.

Weitere Informationen unter: salzburg.radelt.at/schule

Kontakt: Gerlinde Ecker, Klimabündnis Salzburg T. 0662 826275 salzburg@radelt.at